

## **SAF Cup 2009: Projektbeschreibung**

Bern, 26.10.2008

### **1. Name des Projektes**

Swiss African Football Cup 2008

Organisiert von:

- Swiss African Forum: [www.saf03.ch](http://www.saf03.ch)
- Sport – The Bridge: [www.sportthebridge.ch](http://www.sportthebridge.ch)

### **2. Ausgangslage / Ziele**

Der Verein Swiss African Forum setzt sich ein für eine bessere Verständigung zwischen den verschiedenen afrikanischen Gemeinschaften in der Schweiz untereinander sowie zwischen in der Schweiz lebenden Afrikanern und Schweizern. Er organisiert beispielsweise ein afrikanisches Festival in Bern oder eben den Swiss African Football Cup. Unterstützt wird er dabei vom Verein „Sport – The Bridge“, welcher sich für die Umsetzung von interkulturellen Projekten in Äthiopien und der Schweiz einsetzt. Zentrales Mittel ist dabei der Sport.

Sport, und Fussball im Speziellen, ist ein wichtiger Bestandteil der Kulturen aller Afrikaner. Doch leider wird Fussball von den Afrikanern in der Schweiz meist relativ isoliert und ohne Kontakt zu Schweizer Mannschaften praktiziert.

Die beiden Vereine Swiss African Forum und Sport – The Bridge möchten den Fussball als verbindendes Element nutzen und verfolgen mit dem Swiss African Football Cup deshalb folgende Ziele:

- Das Zusammenbringen von Schweizern und Afrikanern durch Sport
- Das Schaffen von Begegnungen und Bekanntschaften
- Ein besseres Verständnis für die anderen Kulturen
- Ein sportlich fairer Wettkampf der Spass macht und Hemmungen abbaut

Der SAF Cup ist ein in der Region Bern einmaliger Sportanlass und findet im Jahr 2009 bereits zum vierten Mal statt. Bisher war der Austragungsort stets die Berner Allmend. Aufgrund von gewissen Nachteilen, insbesondere im Bereich Infrastruktur, wird für das nächste Jahr nach einem anderen Austragungsort gesucht.

### **3. Zielgruppen/Partner**

Der SAF Cup soll die folgenden Zielgruppen erreichen:

- Fussballbegeisterte Schweizer und Afrikaner (Fussballteams): Erwartet werden rund 15 Teams à je 12-15 Spieler. Angestrebt werden mindestens 5 Schweizer Mannschaften
- Die Familien der Fussball spielenden Mannschaften: Erwartet werden rund 500 Personen (davon ca. 60% Migrantinnen und Migranten)

Die Zielgruppen erreichen wir durch aktives Anschreiben von Fussballmannschaften (z.B. Alternativ- oder Firmenligen) und der Promotion in den verschiedenen afrikanischen Gemeinschaften in der Schweiz.

Die Ziele erreicht der SAF Cup durch das aktive Zusammenkommen von sich fremden Menschen und Kulturen durch Sport (Fussball). Sport ist also das Mittel zur Förderung der Integration von in der Schweiz lebenden Afrikanern.

Partner des SAF Cup ist die Kampagne „Cool and Clean“ von Swiss Olympic. Der SAF Cup sucht ebenfalls die Zusammenarbeit mit einer Fachstelle oder einer Vereinigung für Integration, um während dem Turnier Informationen über Angebote in den Bereichen interkulturelle Zusammenarbeit und Integration weiterzugeben.

### **4. Aktivitäten**

- Fussballturnier mit afrikanischen und Schweizer Mannschaften
- Informationsstände mit Angeboten im Bereich Integration und Verständigung
- Afrikanische Essens- und Getränkestände
- Musikalische Unterhaltung durch DJ
- Zusammenarbeit mit der Kampagne „Cool and Clean“ von Swiss Olympic

Das Turnier und die geplanten Nebenaktivitäten finden an einem Tag von 08.00 bis 20.00 Uhr statt.

### **5. Leistungen/Indikatoren**

Die Zielerreichung messen wir anhand folgender Indikatoren:

- Anzahl am Tag des Turniers anwesende Afrikaner/-innen und Schweizer/-innen (teilnehmende Fussballer und anwesende Zuschauer)
- Intensität der Interaktion und Gespräche zwischen den anwesenden Gruppen
- Fairness und Respekt während den Fussballspielen